



Arnold Isliker  
Einwohnerrat  
Langrietstr. 21  
8212 Neuhausen

EINGEGANGEN  
25. April 2022  
GEMEINDEKANZLEI

An den Gemeinderat  
Gemeindehaus  
8212 Neuhausen am Rheinflall

Neuhausen, 24.04.2022

### **Kleine Anfrage: Gestaltung der äusseren Zentralstasse**

Sehr geehrter Herr Gemeindepräsident  
Sehr geehrte Frau Gemeinderätin, sehr geehrte Herren Gemeinderäte

Mit raschen Schritten geht der Endausbau der äusseren Zentralstrasse dem Ziel entgegen. Bei näherer Betrachtung im heutigen Zustand stellen sich für mich folgende Fragen:

1. Wer ist verantwortlich für die Baumbepflanzung? Aus heutiger Sicht ist eine lichte Höhe von 4.5 Meter beidseits der Strasse nicht gegeben, was laut Vorschrift auf Gesetzesebene vorgeschrieben ist und leider auch an anderen Orten seitens der Gemeinde nicht eingehalten wird.
2. Wer hat die Baumgruben geplant und wie hoch sind deren Kosten? Bei einem grossen Teil der Bevölkerung hat dies nur Kopfschütteln ausgelöst (bei der Präsentation der Planung wurde ein anderer Typus vorgestellt).
3. Auf Höhe Haus Berti/Coiffeuresalon wurde die Baumgrube direkt vor die Aussentreppe gestellt anstatt zwischen die beiden Treppen. Wer hat dies verursacht?
4. Beleuchtung: Vor dem Hause Metropol sind auf kurzer Distanz drei Beleuchtungskörper angebracht, auf was für Grundlagen werden solche Anordnungen verfügt? Wie gross ist der vorgeschriebene Mindestabstand zwischen den Kandelaber?
5. Beim Betrachten der Kandelaber fällt auf, dass die Installation für die Weihnachtsbeleuchtung und Befestigung für die Beflagung fehlt.

6. Markierung: Ich weise darauf hin, dass gem. Verordnung über 30er- und Begegnungszonen vom 28.9.2001 seitens des Bundes folgende Weisungen verordnet wurden:  
Abschnitt 2 Art. 4  
Die Anordnung von Fussgängerstreifen ist unzulässig ausser bei Schulen und Heimen. Ebenso sind Radstreifen unzulässig.  
Ich bitte Sie deshalb mit äusserster Vorsicht bei der Markierung vorzugehen. Ebenso stellt sich die Führung des Radfahrerstreifens ab Katzensteig in Frage.
7. Wo wird die Eingangstafel Scheidegg Tempo 30 Zone montiert? Im Normalfall auf der Fahrbahn, was zu Behinderungen führt.
8. Wieso wird beim Endausbau nicht gleich zeitig die Kreiselgestaltung Scheidegg mit einbezogen? Kleine Anfrage von Sara Jucker vom 7. Juni 2021 hängig.
9. Einsprache Eckert/Kull Protokoll GR 18.12.18  
Die Einsprache wurde abgewiesen, aber dennoch hat keine Einigung über die Höhe der finanz. Folgen stattgefunden. Wie weit sind die Verhandlungen?
10. Und zu guter Letzt, reichen die gesprochenen Kosten seitens des Stimmbürgers und wurde eine dezentrale Baubegleitung beauftragt, nicht dass wir wieder das gleiche Desaster wie Schützenstrasse / Werkhof erleben.

Besten Dank für die Beantwortung meiner Fragen.

Freundliche Grüsse

Arnold Isliker

